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Aos vinte e dois dias do mês de Dezembro de dois mil e catorze, pelas vinte e uma 

horas, a Assembleia de Freguesia de Fornelos reuniu em Sessão Ordinária no 

edifício Sede da Junta de Freguesia de Fornelos, com a ordem de trabalhos, 

constante da Convocatória emitida em doze de dezembro de dois mil e catorze 

(anexo 1). David Alexandre Ribeiro, presidente da Assembleia de Freguesia de 

Fornelos deu início à sessão.------------------------------------------------------------- 

Vera Andreia Ribeiro Costa, eleita pela Lista Independente de Fornelos (LIF) 

apresentou suspensão de mandato, que foi aceite pela mesa da assembleia de 

freguesia, documento que fica em anexo (anexo 2), sendo substituída por José 

Ângelo de Almeida Braga Pereira.-------------------------------------------------------- 

Foi verificada a existência de quórum, com a presença dos seguintes nove membros 

da Assembleia de Freguesia: eleitos pelo Partido Socialista, David Alexandre 

Ribeiro; Maria de Fátima Meira Monteiro; Jorge Manuel Ribeiro Pereira, Alberto 

Carvalho Coelho Barros, Sónia Raquel Gonçalves Oliveira, eleitos pela Lista 

independente de Fornelos, Jorge Manuel Ferreira Pinheiro, Vítor Júlio Pereira 

Moreira, José Ângelo de Almeida Braga Pereira e eleito pelo Partido Social 

Democrata, Eurico Sousa Castro.-------------------------------------------------------- 

Eurico Sousa Castro, solicitou à mesa da assembleia de freguesia que o ponto I.1. 

Informação escrita do presidente da junta acerca da actividade da junta de 

freguesia, passasse para a ordem do dia, isto é, passando esse ponto a constar 

como ponto II.1. Pedido aceite pela mesa da assembleia de freguesia.--------------- 

David Fernandes, presidente da junta de freguesia solicitou à assembleia de 

freguesia para acrescentar um ponto na ordem do dia, documento intitulado como 

Proposta. A assembleia de freguesia aprovou por unanimidade integrar a proposta 

na ordem do dia, passando a constar na ordem de trabalhos como ponto II.5. 

(anexo 3).--------------------------------------------------------------------------------- 

No Período antes da ordem do dia foi apresentada uma proposta pela Lista 

Independente de Fornelos (LIF), em que propuseram “Que se pugne, junto das 

entidades competentes, Município de Fafe e Estradas de Portugal SA”, no 

documento são elencados os serviços a realizar nas vias, essencialmente EN207 

(anexo 4).--------------------------------------------------------------------------------- 
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O presidente da junta pediu a palavra e agradeceu a proposta e a atenção dada às 

questões da freguesia e informou que estes e outros problemas estão elencados 

pela junta de freguesia e fazem parte do plano de atuação.--------------------------- 

Eurico Castro questionou a junta de freguesia pretendendo saber quem distribuiu 

os cabazes de natal da Cruz Vermelha, tendo obtido informação que em Fornelos 

73 famílias tinham direito a tais cabazes.------------------------------------------------ 

O presidente da junta respondeu que foi pessoalmente com dois ou três voluntários 

da freguesia fazer a distribuição e que a ideia que tem é que serão 53 famílias com 

direito a tais cabazes.--------------------------------------------------------------------- 

Eurico Castro ainda questionou porque é que não eram as funcionárias da junta a 

fazer essa distribuição.-------------------------------------------------------------------- 

O presidente da junta respondeu que a distribuição foi marcada para o sábado de 

manhã e com um grupo de voluntários não seria necessário pagar horas extras. 

Eurico Castro questionou em que termos estão contratadas as duas novas 

funcionárias a trabalhar na escola primária.--------------------------------------------- 

O presidente da junta respondeu que as funcionárias foram contratadas e colocadas 

pela Associação de Pais do Agrupamento de Escolas Montelongo.--------------------- 

Jorge Pinheiro indagou acerca da placas toponímicas que seriam oferta do 

presidente da junta, placa a ser colocada na entrada da freguesia.-------------------- 

O presidente da junta respondeu que mantém a oferta e mandará colocar a placa 

na entrada da freguesia, aquando a colocação das novas placas toponímicas de rua. 

Jorge Pinheiro questionou o porquê de não se aproveitar a ligação de águas pluviais 

que o Sr. Albano Rodrigues iniciou, atravessando a Estrada Nacional, para retirar a 

água que inundava a sua garagem.------------------------------------------------------ 

O presidente da junta respondeu que a junta propôs pagar o material para o 

particular executar o ramal restante das águas pluviais. Contudo o particular não 

concordou e o prolongamento não se executou.---------------------------------------- 

Jorge Pinheiro observou que alguns postes de iluminação pública foram desligados.  

O presidente da junta respondeu que foram uns seis ou sete postes em zonas não 

habitacionais.------------------------------------------------------------------------------ 

Jorge Pinheiro especificou que em Vale Escuro todos os postes estavam desligados, 

e que se devia questionar a EDP.-------------------------------------------------------- 

O presidente da junta esclareceu que isso não foi devido ao corte na iluminação, 

mas teria origem numa avaria já comunicada à EDP.----------------------------------- 

Jorge Pinheiro pretendeu saber se já houve reunião com as coletividades da 

freguesia.---------------------------------------------------------------------------------- 

O presidente da junta respondeu que ainda não se haviam realizado reuniões e que 

estas seriam a partir do início do ano, individualmente com cada coletividade.------- 
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     Jorge Pinheiro questionou acerca do início da obra do cemitério, uma vez que 

era considerada urgente, o porquê de ainda não ter começado.----------------------- 

O presidente da junta respondeu que o terreno ainda não é da junta de freguesia e 

terá de se aguardar a aquisição do terreno da escola primária.------------------------ 

Eurico Castro interveio e questionou se era para adquirir o terreno e a escola ou só 

o terreno, isto porque teria de se aguardar que a escola ficasse desactivada ou teria 

então, de se fazer um destaque.--------------------------------------------------------- 

O presidente da junta esclareceu que pelo facto desta obra ser urgente, irá 

organizar o processo de forma a executar a obra mesmo antes da escola ser 

desactivada. A previsão para executar a obra no cemitério será durante as férias 

escolares da Páscoa.---------------------------------------------------------------------- 

 Jorge Pinheiro mencionou uma notícia publicada no jornal Noticias de Fafe em que 

a Freguesia de Fornelos ficou fora da primeira intervenção do saneamento e 

pretendia por isso, saber a razão.-------------------------------------------------------- 

O presidente da junta esclareceu que essa intervenção será numa segunda fase, 

uma vez que seria impossível nesta primeira intervenção porque não houve tempo 

(desde as eleições intercalares) para planear a obra de saneamento.----------------- 

Terminados os pedidos de esclarecimentos do período antes da ordem do dia, o 

presidente da assembleia de freguesia deu início ao período da ordem do dia eram 

cerca de vinte e uma horas e quarenta e cinco minutos.------------------------------- 

Para dar início ao primeiro ponto, informação do presidente da junta acerca da 

actividade da junta de freguesia, o presidente da assembleia passou a palavra ao 

presidente da junta.----------------------------------------------------------------------- 

O presidente da junta informou a assembleia que colocou nos locais de acesso ao 

público além dos editais, a informação da atividade da freguesia, para que fosse de 

conhecimento geral.-----------------------------------------------------------------------   

A informação escrita do Presidente da Junta de Freguesia sobre a actividade 

desenvolvida foi lida e explicada pelo próprio, documento que ficará anexo (anexo 

5).------------------------------------------------------------------------------------------ 

Os membros da assembleia de freguesia pretenderam ver esclarecidos alguns 

pontos.------------------------------------------------------------------------------------- 

Jorge Pinheiro, relativamente aos terrenos sobrantes do IC5, declarou que nunca 

fez qualquer comentário acerca da utilização do espaço pelas pessoas da freguesia 

para a prática da petanca.---------------------------------------------------------------- 

Relativamente ao pagamento de serviços e ao pedido de parecer à Comissão de 

Coordenação e Desenvolvimento Regional (CCDR), estando em questão o 

pagamento de horas extra aos funcionários e o pagamento de prestação de 

serviços aos colaboradores, Jorge Pinheiro, considera que estando as horas 
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registadas quer pela funcionária da junta, quer pelas professoras primárias, logo há 

evidência que o serviço foi contratualizado, ainda que verbalmente e foi executado. 

Pelo que se deverão pagar os valores em dívida e registados.------------------------- 

Toda a assembleia de freguesia, acredita que as dívidas reclamadas dizem respeito 

a serviços efetuados e concordaram que era evidência suficiente os documentos 

apresentados pelo anterior executivo, onde estão mencionadas as horas de serviço 

prestado. Para melhor evidenciar deverá ficar anexo a cada pagamento a 

declaração do próprio, declarando que prestou o serviço.------------------------------ 

O presidente da junta informou que o saldo da conta bancária à data da presente 

sessão, era no valor de trinta e um mil, setecentos e trinta e nove euros e dois 

cêntimos.---------------------------------------------------------------------------------- 

Eurico Castro, propôs que se elaborasse um regulamento de concessão de campas. 

Questionou ainda quais seriam as funções do Balcão de Atendimento.---------------- 

O presidente da junta esclareceu que o Balcão de Atendimento funcionaria na sede 

da junta de freguesia e foi um projeto proposto por uma voluntária, uma jovem 

residente em Golães que se encontra a fazer um mestrado. As funções serão de 

apoio ao cidadão e encaminhamento.---------------------------------------------------- 

Eurico de Castro questionou qual seria a tiragem do boletim informativo da 

freguesia.---------------------------------------------------------------------------------- 

O presidente da junta respondeu que será previsivelmente, mensal.------------------ 

Eurico Castro deixou a sugestão da tiragem ser trimestral e com qualidade 

superior. Questionou ainda em que fase se encontra o regulamento para atribuição 

de subsídios, deixando a ideia de que toda a instituição que tiver beneficiado de 

subsídio deverá apresentar publicamente as suas contas.------------------------------ 

O presidente da junta informou que inicialmente irá reunir com as associações.----- 

Eurico Castro pretende saber em que ponto está a execução da nova estrada no 

Pinheiro Manso. Deixando desde já a sugestão, que os donos do terreno onde se vai 

fazer a nova estrada, pavimentem a parte restante da rua do Pinheiro Manso e a 

rua até à casa da Srª Elisa, porque são os pontos críticos da freguesia.-------------- 

O presidente da junta informou que são questões que estão a ser negociadas.------ 

David Alexandre pediu que sugerissem ideias para o regulamento de atribuição de 

campas.------------------------------------------------------------------------------------ 

Passando ao ponto dois da ordem do dia, autorizar a junta de freguesia a celebrar 

acordos de execução com o Município de Fafe, o presidente da assembleia de 

freguesia pôs à votação o mencionado pedido de autorização, sendo aprovado com 

5 votos a favor e 4 abstenções.----------------------------------------------------------

Os eleitos pela Lista Independentes de Fornelos, proferiram a seguinte declaração 
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de voto ” A LIF abstêm-se porque o documento está incompleto e pode suscitar 

algumas dúvidas”.------------------------------------------------------------------------- 

 O eleito pelo Partido Social Democrata, proferiu a seguinte declaração de voto 

”Apesar de concordar com o princípio de delegação de poderes entre a C.M.Fafe e a 

freguesia, a mesma deve pautar-se pelos princípios da clareza e transparência, 

quanto à delimitação do objecto e do âmbito, pelo que não estando especificado no 

protocolo, o PSD abstém-se”.------------------------------------------------------------ 

Prosseguindo com o terceiro ponto, autorizar a junta de freguesia a celebrar 

contratos interadministrativos no âmbito da acção social escolar, o presidente da 

assembleia de freguesia pôs à votação o mencionado pedido de autorização, tendo 

sido aprovado por unanimidade.--------------------------------------------------------- 

O presidente da assembleia de freguesia, abriu o quarto ponto da ordem do dia, 

apreciação e votação das opções do plano e proposta de orçamento para o ano dois 

mil e quinze e passou a palavra ao presidente da junta para que este apresentasse 

o plano de actividades.-------------------------------------------------------------------- 

O plano de actividades foi apresentado e explicado, documento que ficará em anexo 

(anexo 6).--------------------------------------------------------------------------------- 

Após apresentação, Eurico Castro, apreciou que pretendia ver tratados no âmbito 

da ação social temas como “violência doméstica”, “bulling” e outros, fazendo acções 

de sensibilização e prevenção.------------------------------------------------------------ 

Jorge Pinheiro concluiu que, após análise do plano, que o mesmo é vago e que não 

estão definidos alguns itens como obras, aquisição da escola, aquisição de terrenos 

sobrantes. Na ação social pretende que se verifique se há necessidade de outras 

famílias receberem alimentos ou outros bens. Deixou ainda a sugestão de se  

promover uma ação de sensibilização sobre ”violência doméstica”.------------------- 

O Plano e orçamento foram postos à votação, sendo aprovado por maioria, com 

cinco votos a favor e 4 abstenções.------------------------------------------------------ 

Os eleitos pela Lista Independentes de Fornelos, proferiu a seguinte declaração de 

voto ”A LIF abstêm-se na votação, porque o documento é vago, fica no entanto 

para analisar na próxima revisão orçamental.”------------------------------------------ 

 O eleito pelo Partido Social Democrata, proferiu a seguinte declaração de voto 

”Estão consagradas algumas ideias do programa eleitoral. A atribuição de subsídios 

deverá ser após auscultação das associações. O PSD não deixa de salientar que o 

orçamento é uma previsão e deveria ter ido um pouco mais além em algumas 

rubricas da acção social escolar”.-------------------------------------------------------- 

O presidente da assembleia passou ao quinto ponto, estabelecer protocolo para 

convocação das sessões da Assembleia de Freguesia, foi explicado que apesar do 

regimento prever a convocação por notificação pessoal ou carta registada, 
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pretendia-se estabelecer um protocolo de convocação conforme prevê a lei do 

Regime Jurídico das Autarquias Locais. Assim, as convocatórias e toda a 

documentação, seguiria via e-mail. Todos os membros da assembleia concordaram. 

O Regimento da Assembleia de Freguesia de Fornelos será actualizado 

oportunamente e terá a colaboração de todos os elementos da assembleia de 

freguesia.---------------------------------------------------------------------------------- 

O presidente da assembleia de freguesia prosseguiu para o sexto ponto, proposta 

da junta de freguesia para a assembleia de freguesia delegar competências na 

junta de freguesia para esta poder celebrar contratos e acordos com o Município de 

Fafe, delegação válida para o mandato. A proposta foi posta à votação e aprovada 

por unanimidade.-------------------------------------------------------------------------- 

Encerrada a ordem do dia, o presidente da assembleia de freguesia deu início ao 

Período depois da ordem do dia, destinado à intervenção e esclarecimento ao 

público.------------------------------------------------------------------------------------- 

José Maria Pereira pediu a colocação de uma placa toponímica na Urbanização da 

Escola. Solicitou ainda para oficiarem a Estradas de Portugal para colocar barreiras 

bloqueadoras de som.--------------------------------------------------------------------- 

Eduardo Simões, morador em Monte d’Além, solicita a colocação de sinalização a 

avisar do entroncamento com a E.N. para o lugar de Monte D’além. Solicita a 

colocação de espelho na Rua da Pedreira, ainda saber porque é que a Rua Pinheiro 

Manso vai ser desviada. Pretende ainda saber porque é que vai ser mudada a 

empresa de contabilidade.---------------------------------------------------------------- 

Artur Costa pretende saber porque é que não recebeu um postal de Natal na sua 

caixa de correio.--------------------------------------------------------------------------- 

O presidente da junta esclareceu Eduardo Simões que a contabilidade será feita por 

outra empresa, recebeu duas propostas e que optou já por uma empresa que é 

mais conveniente para o funcionamento da junta. Esclareceu ainda Artur Costa que 

desconhecia que não tinha recebido o postal de natal, e pensa ter havido algum 

erro na distribuição.-----------------------------------------------------------------------               

O presidente da assembleia de freguesia deu por encerrada a sessão quando eram 

vinte e três horas e quarenta minutos, da qual se lavrou a presente ata que depois 

de lida e aprovada vai ser assinada por mim que a secretariei, Maria de Fátima 

Meira Monteiro e pelos membros desta Assembleia de Freguesia de Fornelos.-------    

    

       


